

66. SAE-Hauptversammlung in Wangen bei Dübendorf, 21. März 2014

Viele Fachtagungen und neue Gesichter im Vorstand



Erstmals wurde die Hauptversammlung an einem Freitag Abend durchgeführt. Grund für die Verschiebung vom Samstag auf den Freitag ist die Möglichkeit, die jährliche Versammlung weiterhin mit einem Firmenbesuch zu kombinieren. Vorgängig besuchten die Teilnehmenden die Biogasanlage der Erdgas Zürich in Volketswil. Auch im 2014/2015 warten viele Fachtagungen auf Interessierte.



Knapp 50 Teilnehmende besuchten die 66. SAE-Switzerland-Hauptversammlung im Gasthaus Sternen, Wangen bei Dübendorf und durften nach den ordentlichen Geschäften im gemütlichen und geselligen Teil ein feines Abendessen geniessen und den Gedankenaustausch pflegen.

Die Fachtagung in der Biogasanlage der Erdgas Zürich mit anschliessendem Fachreferat stand unter dem Patronat des Tagungsleiters Christian Lämmle. Pünktlich um 17.15 Uhr übernahm der SAE-Switzerland Präsident Marco Küng das Zepter und begrüßte 47 Teilnehmende zur ordentlichen Hauptversammlung. Das Protokoll der 65. HV wurde von der Versammlung genehmigt und dem Sekretär Daniel Christen für das Verfassen gedankt. Den verstorbenen Aktiv- und Ehrenmitglieder gedachten die Anwesenden in einer Schweigeminute.

Das vergangene Verbandsjahr war gespickt mit interessanten Fachtagungen, die einen umfassenden Blick in fahrzeugtechnische Themen boten. Im Jahresbericht liess der Präsident das Jahr Revue

passieren. Der Präsident dankte den involvierten Tagungsleitern für die Organisation und den Teilnehmenden für ihr zahlreiches Erscheinen. Die Fachtagungen sind jeweils mittels Bericht auf der Homepage dokumentiert und können bei Interesse nachgelesen werden.

Neuer Formula Student Renner

Der technische Leiter des Akademischen Motorsportvereins Zürich AMZ Marcial Monn begeisterte die Anwesenden mit der Präsentation der höchst erfreulichen Resultate aus der vergangenen Saison und mit einem Ausblick auf das neue Fahrzeug «Grimsel». Diverse technische Neuerungen wie Stahllenker statt kohlefaserverstärkte Lenker sollen breitere Räder/Reifen ermöglichen und ein verstellbarer

Heckflügel für höhere Geschwindigkeiten auf der Start-/Zielgeraden sorgen. Ausserdem haben die Studenten der ETH Zürich für die kommende Saison den Ausfallgrund der vorangegangenen Saison genau analysiert: Der Kabelbaum wurde im CAD-Programm involviert, damit eine möglichst hohe Ausfallsicherheit gewährleistet werden kann.

Bernhard Gerster rapportierte über den aktuellen Stand an der BFH-TI Biel. Den Future Day besuchten im vergangenen Jahr weniger Lernende. Die Automobilmechatroniker-Klassen weisen immer weniger Lernende auf, was zum grössten Teil für den Rückgang sorgt. Nebst den Veranstaltungen in Biel informierte Gerster über eine Erweiterung des Geländes in Vauffelin durch eine Fahrdynamikpiste.



Präsident Marco Küng führte kompetent und mit Charme und Witz durch die Traktanden.



Als neuer Vertreter der Empa im Vorstand: Patric Soltic wurde einstimmig gewählt.



Die Vakanz des Vizepräsidentens wird durch den neu gewählten Dominik Steffen besetzt.

Die Piste ist mittlerweile fertig gestellt und wird am 20-Jahr-Jubiläum des DTC am 14. Juni 2014 eingeweiht.

Der Delegierte der FISITA Christopher Onder berichtete über das Geschehen des Weltverbandes. Der nächste FISITA-Kongress findet vom 2.-6. Juni 2014 in Maastricht/Holland statt. Zwei Studenten der ETH Zürich werden von der SAE Switzerland finanziell unterstützt und besuchen den Kongress.

Gesunde Finanzen

Beim Traktandum Jahresrechnung konnte der Kassier Stefan Sterchi eine erfreuliche Bilanz mit einem Gewinn vom 2'710 Franken vermelden. Das Eigenkapital beträgt aktuell 91'024 Franken und das Stiftungskapital CHF 31'016. Davon sind aktuell 8'000 Franken an Darlehen für Studenten im Umlauf. Nach dem Revisorenbericht, verlesen durch Hans Jürg Urwyler, wurde dem Kassier und Vorstand Décharge erteilt und der Präsident dankte dem Kassier für die saubere Arbeit. Das Budget 2015 wurde von den Mitgliedern einstimmig angenommen.

Der Aktuar Daniel Christen durfte zudem einen aktuellen Mitgliederstand von 730 Ehren-, Aktiv-, Studenten und Firmenmitglieder vermelden. Leider treten vermehrt Firmenmitglieder aus. Christen motivierte die Teilnehmenden, ihren Einfluss bei den Arbeitgebern geltend zu ma-



Marcial Monn, technischer Leiter AMZ-Team, präsentierte das Modell «Grimsel».

chen und die SAE Switzerland weiterhin zu unterstützen.

Neue Vorstandsmitglieder

Als Vertreter der Empa Dübendorf wurde als Nachfolger von Martin Weilenmann neu Patric Soltic einstimmig in den Vorstand gewählt. Auch die bisherige vakante Vorstandscharge des Vizepräsidenten konnte mit Dominik Steffen, Direktor After Sales von Toyota Schweiz, besetzt werden. Damit ist der Vorstand wieder vollständig.

An dieser Stelle wurde Martin Weilenmann für sein Engagement herzlichst gedankt. Er war für die Durchführung von vier Fachtagungen an der Empa verantwortlich und hat sich während acht Jahren im Vorstand engagiert. Weilenmann konnte nicht persönlich an der Versamm-

lung teilnehmen und wird für sein Engagement ein Präsent erhalten.

Fachtagungen 2014/2015

Alle Veranstaltungen sind aktuell auf der Homepage aufgeschaltet. An der HV konnten aber bereits in Planung stehende Fachtagungen und Events präsentiert werden:

- 14.5.14: Fachtagung Hess AG, Bellach
- 2.6.14: Fisita World Automotive Congress 2014, Maastricht
- 13.6.14: DTC Jubiläum
- 18.9.14: Fachtagung Stadler Rail, Bussnang
- 19.9.14: TechDays, Vauffelin
- 25.9.14: SSM-/SAE-Tagung, Sursee
- 5.11.14: Automotive Day, Biel
- 27.3.15: Hauptversammlung

Zur SSM-/SAE-Tagung strich Christian Lämmle erneut die gute Zusammenarbeit mit der Schweizerischen Studiengesellschaft für Motorenbetriebsstoffe hervor und stellte das Thema der Fachtagung vor: Verbrennungsmotor.

Gemütlicher Ausklang

Im Anschluss an die ordentliche Hauptversammlung durften die Teilnehmer ein gemeinsames Nachtessen geniessen, welches von der Verbandskasse bezahlt wurde.



Der BFH-TI-Delegierte Bernhard Gerster informierte insbesondere über den DTC-Jubiläumsanlass vom 13. Juni 2014.



Der FISITA-Delegierte Christopher Onder informierte über die Tätigkeiten 2013/2014 und gewährte einen Ausblick.



Der Kassier Stefan Sterchi vermeldete eine ausgeglichene Rechnung und Daniel Christen als Aktuar stabile Mitgliederzahlen.